

Asociación Peruana de Facultades de Medicina

Red Nacional de Centros de Simulación Clínica de ASPEFAM participó en el reciente VIII Congreso Latinoamericano de Simulación Clínica y Seguridad del Paciente y afianza su presencia en FLASIC

La Federación Latinoamericana de Simulación Clínica y Seguridad del Paciente -FLASIC, realizó recientemente su VIII Congreso Latinoamericano el mismo que se realizó en Bogotá, Colombia del 3 al 6 de setiembre, el que tuvo una participación muy relevante la Red Nacional de Centros de Simulación Clínica de ASPEFAM.

En efecto, la peruana no solo fue las más numerosa de delegaciones extranjeras, sino que tuvo una contribución muy activa en las diversas actividades del congreso como los talleres pre congreso, simuDebates, conferencias, café con expertos y otras actividades como "simGames" y dinámicas que posibilitaron un amplio diálogo sobre los avances más recientes en el campo de la simulación clínica.

Hay que remarcar que la Red Nacional de Centros de Simulación Clínica de ASPEFAM, que tiene como Coordinador Nacional al Dr. Álvaro Prialé, forma parte





de la Mesa Directiva de FLASIC y fue parte del Comité Organizador de este importante congreso que reunió a expertos nacionales e internacionales que propiciaron un espacio de diálogo sobre los avances más recientes en el campo de la simulación clínica.

Otro aspecto para destacar de la presencia peruana en el Congreso fue la entrega del **Fellow Honorario FLASIC** a la Dra. Eva Miranda Ramón, integrante del Comité Coordinador de la Red Nacional de Centros de Simulación, una distinción internacional otorgada a líderes en el ámbito de la simulación clínica en América Latina.

Durante el evento se abordaron temas de gran interés y actualidad para la Educación Basada en Simulación -EBS, como la formación y certificación de los educadores, la educación interprofesional, la acreditación de centros, desarrollo de habilidades no técnicas y la seguridad del paciente, el impulso de la investigación en simulación, serius games y la incorporación de la inteligencia artificial -IA e innovaciones en simulación.

El congreso también ha significado una nueva oportunidad para establecer nuevas redes académicas de colaboración



entre los participantes de los veinte países participantes que posibilitan también el intercambio de buenas prácticas en simulación que son de gran importancia en la formación de los estudiantes e implementar



Asociación Peruana de Facultades de Medicina

nuevas oportunidades en la educación en las carreras de la salud.

Tal como lo han destacado participantes y expositores, el VIII Congreso Latinoamericano de FLASIC ha permitido mostrar la madurez y el avance de la simulación clínica en el continente como resultado de la innovación tecnológica, la reflexión crítica, así como evidenciar el potencial de la IA como una potente herramienta educativa que sin embargo requiere también de un enfoque ético y establecer límites en su implementación.

En las próximas semanas, FLASIC estará convocando a una asamblea general en la que entre puntos se estará eligiendo la sede del IX Congreso Latinoamericano de Simulación Clínica y en la que la representación de la Red de Simulación de ASPEFAM tendrá una decisiva participación a través de sus más de 200 representantes de las diferentes facultades del país.

